

- (02)2773220 / 2773300
- gadprvallehermoso@hotmail.com
- www.vallehermoso.gob.ec

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N.º 17 DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL VALLE HERMOSO, 09 DE SEPTIEMBRE DEL 2022.

En la Parroquia de Valle Hermoso, Cantón Santo Domingo, Provincia Santo Domingo de los Tsáchilas, a los 09 días del mes de septiembre del 2022, siendo las 08H30 am, se reúnen en Sesión Ordinaria los Miembros ael Gobierno Parroquial en cumplimiento con el Art. 318 de la Ley del COOTAD.

SR. WASHINGTON MORALES. – Buenos días, compañeros vocales. Señora tesorera. Señorita auxiliar de secretaría. El día de hoy vamos a tratar una sesión ordinaria más de trabajo. Le ruego, señora Secretaria, por favor, de lectura constate del quórum y de lectura a la convocatoria.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. – Buenos días señor presidente y señores vocales, señora tesorera procedo con la constatación del Quórum, Sra. Rosa Cuases; ausente, Sr. Rodrigo Cuichan, presente, Sr. Patricio Leiton, ausente, Mas Patricio Paredes, presente, Sr. Washington Morales presente, contando con tres miembros presentes y dos ausentes se da por constatado el quórum.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. - Procedo con lectura de la convocatoria:

En aplicación al literal c) del artículo 70, del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, y en concordancia con el artículo 318 del mismo Código se convoca a Sesión Ordinaria N.º 17 del legislativo del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Valle Hermoso, la misma que tendrá lugar el día VIERNES 9 de Septiembre del 2022, en el Salón de Sesiones del GAD Parroquial Valle Hermoso, a las 08:30am, con la finalidad de tratar el siguiente ORDEN DEL DÍA:

- 1. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.
- ANÁLISIS Y APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N.º 16 DEL 26 DE AGOSTO DEL 2022.
- 3. OFICIOS RECIBIDOS DE LA COMUNIDAD.

Página 1 de 11



- **(** (02)2773220 / 2773300
- www.vallehermoso.gob.ec
- INFORME DE LAS ACTIVIDADES DEL SR. WASHINGTON MORALES, PRESIDENTE DEL GAD PARROQUIAL VALLE HERMOSO.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. - Primer punto:

APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

SR. WASHINGTON MORALES. - Está a consideración compañeros la aprobación del Orden del Día.

MGS. PATRICIO PAREDES. – Compañero Presidente, compañeros vocales, señorita secretaria, señorita Tesorera, buenos días, yo propongo y elevo a moción que se apruebe el orden del día.

- SR. WASHINGTON MORALES. ¿Tiene apoyo la moción?
- SR. RODRIGO CUICHAN. Apoyo la moción.
- SR. WASHINGTON MORALES. Lleve a votación señora secretaria.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. – Procedo a tomar votación de la moción presentada por el Mgs. Patricio Paredes y apoyada por el Sr. Rodrigo Cuichan.

Sr. Rodrigo Cuichan, **a favor**, Mgs Patricio Paredes, **a favor**, Sr. Washington Morales, **a favor**, <u>contando con tres votos a favor se da por aprobado el</u> **orden del día.**

Resolución Nro. 52 GADPRVH-WMC-SO-17-2022-09-09: El cuerpo Legislativo del Gobierno Parroquial Valle Hermoso, CONCLUYE Y RESUELVE: A través de votación Ordinaria por unanimidad, APROBAR el Orden del Día.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. - Segundo punto.

ANÁLISIS Y APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N.º 16 DEL 26 DE AGOSTO DEL 2022.

SR. WASHINGTON MORALES. – Esta consideración, compañeros para la aprobación del acta, tiene la palabra compañero Rodrigo Cuichan

Página 2 de 11



- (02)2773220 / 2773300
- gadprvallehermoso@hotmail.com
- www.vallehermoso.gob.ec

SR RODRIGO CUICHAN. – Buenos días Compañero presidente, compañeros vocales, señora secretaria, señora tesorera.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. – Buenos días compañera siendo las 8:42 tenemos la integración de la Sra. Rosa Cuases

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. - Prosiga compañero

SR. RODRIGO CUICHAN. -: Gracias. Sí, señor Presidente.

SR. RODRIGO CUICHAN. - El punto número dos

SR. RODRIGO CUICHAN. – Análisis y aprobación del acta de la sesión ordinaria número 16 del 26 de agosto del 2022 y el Presidente. No habiendo ninguna observación por mi parte. En lo que yo, estoy interviniendo. No hubiera ninguna observación con otros compañeros. Tenga alguna observación.

SR. RODRIGO CUICHAN. - Yo llevo a moción que se apruebe la votación

SR. WASHINGTON MORALES. – Tiene apoyo la moción por el compañero Rodrigo Cuichan.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. – Llevo a votación la moción presentada por el Sr. Rodrigo Cuichan y apoyada por el Mgs Patricio Paredes.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. - Sra. Rosa Cuases

SRA ROSA CUASES. – La aprobación del acta en la página 14 de 20 en la 491. Por favor, no ese texto no es. En el cantón este no se dijo. Que la policía por. Nada del mundo habría dicho eso. La aprobación del acta en la página 17 de 20, en el número 607, donde dice Los mismos policías señalaban, además. ¿Y usted recordará, Presidente, que fue una de mis solicitudes en la reunión fue de trabajo en la que teníamos que estar en las instituciones que yo fui, la que solicité que estén allí, ¿en las otras eso lo más? Con esos. Bueno con esos cambios. A favor se aprueba el acta

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. - Sr. Rodrigo Cuichan, a favor, Sr. Patricio Leiton como proponente ausente, Mgs Patricio Paredes, a favor, Sr. Washington Morales, a favor, contando con cuatro votos a favor se da por aprobado el acta de sesión ordinaria Nº 16 del 26 de agosto del 2022.



- **(** (02)2773220 / 2773300
- □ gadprvallehermoso@hotmail.com
- www.vallehermoso.gob.ec

Resolución Nro. 53 GADPRVH-WMC-SO-17-2022-09-09: El cuerpo Legislativo del Gobierno Parroquial Valle Hermoso, CONCLUYE Y RESUELVE: A través de votación Ordinaria por unanimidad, APROBAR el acta de sesión ordinaria N° 16 del 26 de agosto del 2022.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. - Siguiente Punto.

OFICIOS RECIBIDOS POR LA COMUNIDAD

- SR. WASHINGTON MORALES. Bien, compañeros, en este punto tenemos aquí el recinto "El Sábalo", un pedido de tres lámparas, tres tubos, cable y tres quintales de cemento para nuestra cancha de vóley del recinto. Compañero Rodrigo Cuichan, si mal no recuerdo, se le entregaron ya al recinto "El Sábalo" reflectores. Y tubos en la administración anterior. ¿Dónde colocaron esos materiales?
- sr. Rodrigo cuichan. Se colocaron en la cancha de usos múltiples de hormigón entonces ahorita lo que están solicitando es para la cancha de vóley, que es al lado de la Unidad Educativa cerca a el aula, ese es el pedido. Sr presidente, compañeros, siempre se lo lleva haciendo y ahí está. Cabe recalcar que sí hubo un compromiso de nosotros mismos cuando nos hicieron verbal, por eso le pedimos que nos digan por escrito, pero hay sr presidente se les podría ayudar con el cable del aula hasta la cancha y con dos reflectores, que es para la cancha de futbol, sin embargo, hay piden tres reflectores. Y si recuerdo que cuando estaban haciendo la construcción y mejoramiento de la otra cancha entregamos uno o dos tubos no recuerdo, pero aquí están pidiendo tres tubos entonces un tubo ya fue entregado. Siempre en las canchas sintéticas se han puesto un 1 ½ para la ubicación de dos reflectores y si también pide cemento hay si nose para que necesiten o utilicen.
- sr. WASHINGTON MORALES. Me imagino que los cementos son para los muros que van un poquito alto para la puesta de los tubos, pero por eso compañeros no hemos reunido para ver hasta dónde podemos llegar con el apoyo. Porque la comunidad puede pedir muchas cosas, pero nosotros debemos organizarnos con que podemos ayudar. Una sugerencia compañero Rodrigo que para una cancha de vóley se necesitan dos tubos, dos lámparas, el cable y para eso sr comisionado acérquese hasta allá al lugar. Haga la debida inspección para saber cuántos metros de cables se necesita porque no especifica la cantidad

Página 4 de 11



- **(**02)2773220 / 2773300
- gadprvallehermoso@hotmail.com
- www.vallehermoso.gob.ec

y el cemento no es una cantidad exagerada son tres quintales que no demanda de mucho gasto, pero si en el reflector o las lámparas y los tubos son costosas. Lo digo esto porque van a ver más requerimientos de otras unidades educativas de otras canchas entonces debemos también analizarlos para que sean bien distribuidos en los lugares que sean necesarios y que esté al alcance de hacer la adquisición. Entonces compañeros yo sugiero que vaya hasta el lugar, haga la instrucción y ya conversé con los representantes de allí están muchos. El sr José Moreno dirigente de la Escuela de Padres de Familia y el sr Giménez, la Sra. Magali Cuevas que sirve de secretaria de la escuela y la señora Andrea Arroyo, que es la secretaria de la comunidad.

Mgs. PATRICIO PAREDES. - De todo lo referente a los datos, de los reflectores y tubos. Yo conversé con Don Cuerva y con sr José Miguel, no es para la cancha de vóley. Es para poner en la esquina de la cancha de fútbol, porque dicen ellos de que en las noche van hacer deporte, los padres y los niños también juegan abajo en la cancha y es muy peligroso porque pueda aparecer una culebra. Entonces, para ese sector los reflectores que piden y los tubos de su cancha. Sí, pero me dijo a mí, Don José, que es la de aquí, pero es para ese sector, para ese lado quieren ellos para colocar en la esquina de la cancha que alumbre, donde están jugando los niños, abajo, en la cancha de fútbol, para que por la noche una culebra no nos pique. Eso fue lo que me dijo Don Moreno y don Cueva.

ING. ELIZABETH VELASQUEZ. - Tiene que ir a ver sobre el pedido.

SR. RODRIGO CUICHAN. – Sr presidente, pero eso fue otro pedido. Por eso nosotros no estuvimos en condiciones de darle. Porque para eso pidieron 8 reflectores. Entonces yo le dije Para eso no estamos en condiciones de ayudarles, porque ahí no solamente se necesita 8, sino se necesita por lo menos 10 o 15 reflectores, 8 tampoco no va a abastecer para la cancha de vóley si hubo, ese compromiso, que lo dije que hagan el pedido de dos, por eso hay que hacer la inspección y dependiendo de dónde sea, si es que es para el lado de abajo, tampoco no se va a poder y si fuera para la cancha de vóley eso se puede.

SR. WASHINGTON MORALES. – Bueno compañero, dígale del tratamiento haga la inspección y converse con ellos. Y dígale que si hay posibilidad

Página 5 de 11



- **(**02)2773220 / 2773300
- gadprvallehermoso@hotmail.com
- www.vallehermoso.gob.ec

de. apoyarles con dos lámparas, dos tubos, y mídale el metraje del cable que se requiera desde ahí, desde la unidad educativa hasta la cancha de vóley y el cemento.

- SR. WASHINGTON MORALES. Ya tenemos otro requerimiento aquí del recinto. "Cristóbal Colón". Están solicitando siete lámparas tipo focos, para el cambio de las que están quemadas, o sea, son de las bombonas del parque. Que es obvio y consta que en la noche van los niños a esos jueguitos que tienen ahí los mismos barajistas, quiero decir, porque están jugando naipes, en esas mesitas. Y bueno, ahora con la inseguridad que se ha presentado en el recinto, Cristóbal Colón es terrible. Entonces ya da miedo caminar por ahí a pie. ¡Creo que es necesario en este caso también colocar esas, porque yo pensaba que eran lámparas que iban a colocar así de las grandes, pero no! Es un foco. para cambiar las que están quemadas en las bombonas. Lógicamente también hay que hacer la inspección. En este caso sería. Patricio Paredes con Andrea, que es el comisionado de Turismo.
- **SR. RODRIGO CUICHAN. -** Si presidente, las bombonas están bien aquí el problema es el bombillo que este quemado óseo el foco que va dentro de la bombona hay que hacer la inspección y verificar los que están dañados para cambiarlos
- SR. WASHINGTON MORALES. Entonces Patricio cuando vaya hacer la visita mejor con los muchachos sacan un bombillo de muestra para saber de lo que están solicitando eso compañero entonces creo que estos requerimientos si son viables, no es muy alta la inversión, y si estamos al alcance de poder ayudar
- SR. WASHINGTON MORALES. Continuemos Secretaria por favor
- ING. ELIZABETH VELASQUEZ. Siguiente punto

INFORME DE LAS ACTIVIDADES DEL SEÑOR WASHINGTON MORALES, PRESIDENTE DE LA PARROQUIA.

SR. WASHINGTON MORALES. – Bueno, en este caso de las actividades.
Pues ya tienen ustedes conocimiento, del vehículo del municipio que va a ser entregado para andar la policía, para el control, para el trabajo de seguridad. Se ha estado coordinando también la de la pintura, de la

Página 6 de 11



- **(**02)2773220 / 2773300
- gadprvallehermoso@hotmail.com
- www.vallehermoso.gob.ec

señalética. Aunque tenencia política, no lo ha hecho directamente con el GAD, pero, sin embargo, desde allá afuera me llamaron personalmente el inspector Juan Rodríguez y nos pidió la colaboración como GAD parroquial. Entonces se ha direccionado ya con la hidrolavadora con los muchachos para que hagan el lavado de los bordillos en las calles de alrededor del parque, las entradas del puente están haciéndolo desde el día de ayer y hoy continúan hasta donde se avance, porque dos días no se va avanzar, a terminar todas las calles. Entonces hice la sugerencia a la Sra. Tenienta Política en la mañana que me mandó un audio que también se involucre a la ciudadanía, los dueños de los negocios, de los locales, de las casas y de la unidad educativa. Pues ahí hay un montón de estudiantes, padres de familia, que este es un trabajo de todos y que, si varnos a esperar que solo el GAD parroquial termine ese trabajo, no va a ser posible. Entonces esperemos que la comunidad también colabore en ese sentido. Van a venir a trabajar sábado y domingo, entonces con la señalética, que también es muy importante, porque por no haber aquí señales no se respeta el paso peatonal, los vehículos van en vía contraria. Bueno, un montón de cosas que se presentan en nuestra cabecera parroquial, Esperemos que con la presencia de la policía, pues vaya haciéndose conciencia y vayan educándose, porque eso también es el proyecto de dar capacitaciones en educación vial, más que todo para que el ciudadano sepa lo que tiene que hacer, por dónde tiene que caminar, cuál es su derecho y cuál es su obligación, porque los ciudadanos tenemos así como tenemos derechos, también tenemos obligaciones, sino que muchas veces se olvidan los ciudadanos que solamente exigen derechos y las obligaciones no se acuerdan. Entonces pues ese es el propósito de la presencia de la policía acá, para que de alguna u otra manera los ciudadanos se vayan educando y adecuando al sistema porque así lo determina la ley, no lo decimos nosotros, pero bueno, nosotros continuamos con el trabajo porque para eso estamos aquí, pese a lo que se diga, hubieron algunos comentarios negativos, pero creo que se están hacíendo a la idea de que el trabajo ya que se está realizando no es para perseguir a nadie, sino más bien todo lo contrario. Si hay mucha preocupación por la delincuencia que ha marcado el territorio ya en algunos sectores, en algunos recintos de nuestra parroquia, y eso es preocupante. Cristóbal Colón está en alerta porque hay asaltos ya a



- **(** (02)2773220 / 2773300
- gadprvallehermoso@hotmail.com
- www.vallehermoso.gob.ec

tempranas horas de la noche a las tiendas, van con pistola en mano y entregan todo. Entonces eso está complicado ya, y lo peor es que nadie dice nada. Ninguna denuncia ha habido sobre ese tema. Y eso sí, lógicamente eso es lo malo. Van y les amenazan. Si hay rumores de lo que se ha presenciado eso, pero ya se van a exigir las famosas vacunas.

Entonces eso es muy preocupante y no sé a dónde vayamos a parar. Creo que urgentemente está de convocarse a una reunión de trabajo, o una mesa de trabajo con el gobernador y la policía para poder direccionar algunas alternativas, y poder controlar de alguna manera esta situación. Porque si no hacemos nada, si dejamos pasar por alto, vamos a ser invadidos de la delincuencia y nosotros tenemos que estar sometidos a ellos. Entonces yo creo que es hora de levantar la voz todos en un solo puño para poder defender nuestra integridad física, económica, de todos. Porque miren, hubo un baleado en Cristóbal Colón, un muchacho, sì, la semana anterior, en el fin de semana que paso hoy está entre la vida y la muerte. No sabemos que vaya a pasar, Claro que sí, tampoco sabemos en qué cosas andaban, y peor quién le disparó, eso es cierto. Como digo, no hay ninguna denuncia en ninguna entidad correspondiente. Entances por eso la policía tampoco puede hacer la investigación correspondiente y adecuada para descubrir qué es lo que sucedió, y porqué fue el motivo del disparo que recibió este ciudadano

sra rosa cuases. –. Señor Presidente, para tratar sobre este tema, yo tuve un acercamiento. Señor Gobernador. Sí, me gustaría justamente que usted trae a colación ese tema. Convocarlos a una mesa de trabajo es importante. Anteriormente sí, se lo hizo con el gobernador anterior, pero con este gobernador como que no es así. Hemos tenido un acercamiento especialmente, en ese tema para hacer una mesa de trabajo. Porque sí lo hicimos en Cristóbal Colón. Sí hubo resultados, pero no al 100%. Entonces hay algunas cosas todavía que están por cumplirlas, pero sí es importante, y adicional aquello estaba solicitándole y tenemos que hacerlo por escrito, señor Presidente, que sería muy bueno un operativo con los militares. Recuerdo que hace dos años fui directamente y hablé con el Batallón de Ingenieros Montúfar y se vino para acá, se hizo, se hizo un operativo con los con las Fuerzas Armadas. Pero señor Presidente, usted acaba de señalar algo que no solamente es en Valle



- (02)2773220 / 2773300
- www.vallehermoso.gob.ec

Hermoso, sino que también tocaría llevar a los militares a Cristóbal Colón, qué se yo, un día acá y simultáneamente, o en otros días concretar para que lo hagan en Cristóbal Colón. Es esa es una de mis sugerencias. Precisamente estaba hoy y quería hablar con usted y ya está hecha el pedido, pero sí tenemos que hacerlo documentado porque para cualquier situación, y no es que estamos nosotros descartando lavarnos las manos, pero para que se vea que estamos haciendo acciones que a nosotros nos interesa y que estamos sumamente preocupados. Lo que yo decía la vez anterior, también en la reunión que tuvimos el tema de tránsito con el COPAE, la preocupación también es que, si bien es cierto, nosotros no tenemos la competencia directa, pero si nosotros como veedores podemos observar lo que está pasando, no podemos cerrar los ojos y ser ciegos, ser ciegos de lo que ocurre. Se hacen operativos aquí en el centro del casco de la cabecera parroquial y se van a los recintos. Entonces no solamente los operativos deben ser acá, también debe haber una ruta que establezca una planificación por parte de la policía para que lleguen, aunque sea una vez a la semana, a los recintos, aunque sea una vez. Hay recintos que no han ido en todo el año. Entonces sí es importante eso también establecer si usted tiene la oportunidad Presidente, o en esa mesa de trabajo, pues planificar y hacer una ruta que se establezca ahora que está Tránsito, que esté la Policía Nacional y si pueden acompañarnos los militares también. En días anteriores me parece que fue antes de ayer. Hubo un operativo espectacular a la entrada y a la salida de Santo Domingo, por ejemplo. Ahí estuvieron, ahí estuvieron los militares, estuvo Tránsito, estuvo el GIR el GOE, y Policía Nacional, estuvieron ahí y fue algo bueno y uno se siente más seguro. Entonces sí sería importante también que nosotros. Solicitemos ese tipo de operativos acá. Eso nomás.

SR. WASHINGTON MORALES. - Gracias, compañera Rosita, por su aporte.

SR. WASHINGTON MORALES. – Si secretaria por favor, realizar el oficio para solicitar al señor gobernador una reunión de trabajo en la cual ellos inviten a los involucrados en este tema de seguridad. Es cierto, porque nosotros podemos estar equivocados enfrentando a alguien que no corresponda. Entonces como gobernador, pues yo pienso que ellos van a invitar a los representantes de cada institución que corresponde en este tema de seguridad.



- **(** (02)2773220 / 2773300
- gadprvallehermoso@hotmail.com
- www.vallehermoso.gob.ec

Entonces lo más pronto posible ese documento para hacerlo llegar a Gobernación, para que nos fijen una fecha, ojalá sea en territorio en nuestro. De preferencia sería aquí en el GAD Parroquial, para que poder conversar con el señor Gobernador y con todos los representantes de las entidades involucradas en este tema de seguridad. Por otro lado, pues ustedes fueron testigos de la invitación que hubo el día de ayer a la institución de Pronaca.

Creo que fue fructífera en algunos puntos para que los señores periodistas y medios de comunicación vayan conociendo también que por acá no solamente contaminan o como se dijo ayer, y se les explicó y pudieron ellos mismos verificar. No, simplemente no son versiones, sino son hechos que fueron ellos palpando, verificando, ¿no? Entonces que el aporte que hace el Pronaca hacia Valle Hermoso, más que todo siendo los beneficiados directos por la ubicación o la estadía de esta empresa privada aquí en nuestro territorio. Por lo demás, pues compañeros, seguir trabajando, continuar con nuestras comisiones, con nuestros proyectos y esperando ver que se solucione todo ese inconveniente y esos ajustes que están haciendo de última hora para poder subir los procesos, porque ha sido un retraso por esa situación. Ninguna entidad pública puede subir al momento las contrataciones mientras el gobierno no determine o no se decida qué mismo es lo que quiere aplicar últimamente en estos lineamientos. Entonces eso nos dificulta, nos trae atrasos a nosotros y la ciudadanía es la gran perdedora como siempre, porque hay obras que están previstas para ser contratadas, pero no se puede hacer absolutamente nada. Entonces de pronto para que ustedes, cuando alguien consulte o pregunte por ahí, pues sepan dar una explicación. ¿Cuál es el motivo de lo que no se ha podido contratar ni prefectura, ni municipio, ni gobiernos parroquiales? No es que no es por falta de voluntad nuestra, sino más bien por cosas que nos impide, como determina la ley. Y luego si lo hacemos, pues vamos a sentirnos o vernos involucrados en cosas en contra nuestra, de parte de Contraloría. Entonces hay que ser muy minucioso, muy claro, muy apegado a la ley y a la realidad, para no tener inconvenientes a futuro.



- **(** [02]2773220 / 2773300
- www.vallehermoso.gob.ec

Compañeros, evacuado todos los puntos pues de esta reunión de trabajo que siendo exactamente las 09:05 damos por terminada la sesión y deseándoles éxitos en este día compañeros, un buen fin de semana y que vengamos el día lunes con toda esa energía positiva para continuar trabajando.

Sr. Washington Morales Chávez

PRESIDENTE

GAD PR VALLE HERMOSO



Lçda. Maribel Lozada Garcés

SECRETARIA-TESORERA
GAD PR VALLE HERMOSO

Elaborado por: Ing. Elizabeth Velásquez Zamora.

AUXILIAR DE SECRETARÍA.

